

war das Vergnügen zu fein und zu hoch, als daß sie sonderlich davon ergötzt worden wären; vielmehr machten sie verdrießliche Gesichter, wie sie so in lauter goldene Thore hineinfuhren und hinten doch wieder nichts als leeres wüßtes Wasser sahen. Sie machten ihrer Verdrießlichkeit gelegentlich durch Wiße Luft. So sagten sie von den vielen weißen, gesprenkelten und braunen Albatrossen, die sie auf ihrem Wege begleiteten, das wären lauter abgeschiedene Seelen von Schiffskapitänen, die mit den Matrosen kein Erbarmen gehabt hätten, die sich's auf dem Polster der Kajüte hätten wohl sein lassen, während ihre darbenenden Leute draußen in Sturm und Wetter hantiren mußten; dafür wären sie nun als Vögel auf dieses ferne öde Meer verbannt, wo sie auch ihr Teil von Hunger und Durst, von Wind und Wogen zu kosten bekämen.

Fast zwei Monate steuerte Cook die Kreuz und Duere herum, bis er die Gewißheit hatte, „daß in den mittlern Breiten der Südsee kein festes Land zu finden sei.“ Nunmehr beschloß er in die warmen Wasser und zu den holdseligen Inseln hinaufzufahren und seine Leute da frischen Mut schöpfen zu lassen, bis die geeignete Sahreszeit zu einer neuen Eismeerexpedition erschienen wäre.

Und je weiter sie hinauskamen gegen den Äquator hin, desto besser Mut beseele schon das Schiffsvolk. Es trieb wieder im milden Sonnenlichte, das selten durch Wolken getrübt war, und in den lauen, friedlichen Abend, wo nur die Delphine ums Schiff her plätscherten,